

PONTCHARRA

Six élèves notifiés en Segpa n'ont pas eu leur place



Apache a rédigé une demande d'audience auprès de la Direction académique des services de l'Éducation nationale, où une délégation de la communauté éducative est prête à se rendre.

À son assemblée générale, l'association de parents d'élèves Apache a retracé le problème vécu par des élèves qui n'ont pas pu intégrer la classe de Segpa pour laquelle ils étaient pourtant notifiés.

L'association, des professeurs du collège, dont l'enseignante de la classe de 6^e -5^e de Segpa, des parents et des représentantes du Snudi-FO ont fait le point sur le problème vécu par des élèves qui n'ont pas pu intégrer la classe de Segpa pour laquelle ils étaient pourtant notifiés.

Comment est-on arrivé à la situation actuelle ?

« Il y a 17 ans, il existait deux classes de chaque niveau de Segpa, de la 6^e à la 3^e. Avant 2018, un atelier a été fermé, par restructuration académique. Il ne restait alors plus qu'une classe de chaque niveau. En 2018, une division a fermé et la 6^e a été regroupée avec la 5^e, ce qui a commencé à poser problème, d'abord pour inclure des élèves en cours d'année. L'an dernier, cinq élèves notifiés et affectés au collège de Pontcharra n'ont pas pu rejoindre leur classe : le rectorat nous a promis que cela ne se reproduirait pas. Cette année, ce sont six enfants qui n'ont pas eu leur place. »

Quel problème vous rassemble ?

« Dans la classe de 6^e -5^e de Segpa, il y a huit places pour chaque niveau. Il n'y a pas de place en 5^e pour les 6^e restés en classe générale et les 6^e qui étaient déjà en Segpa ! 435 signatures ont été récupérées via la pétition passée en début d'année auprès des parents, des personnels du collège, des élus de Pontcharra, Le Cheylas et Saint-Maximin, trois communes habitées par les élèves concernés. »

Comment les familles vivent-elles la situation ?

« Un enfant a dû aller au collège de Goncelin. Il est arrivé avec son cartable à la rentrée en pensant avoir sa place et a été reconduit aux grilles du collège : c'était violent ! Les autres sont allés en 5^e générale, alors que leurs besoins particuliers ont été reconnus et que la Segpa est la seule classe qui leur est adaptée. La souffrance est présente autant pour les parents que pour les enfants ! Une maman en pleurs a raconté l'impossibilité pour son fils replacé en 5^e générale de supporter l'échec scolaire, le sentiment d'être abandonné parmi les 30 élèves. Un professeur a également témoigné de la souffrance des professeurs désarmés pour faire un suivi plus spécifique pour ces élèves au côté des autres élèves ayant également besoin de différenciation. »

Que demandez-vous ?

« Qu'une classe supplémentaire soit ouverte pour séparer les 6^e et les 5^e, de manière à pouvoir accueillir tous les élèves notifiés et affectés, comme ils y ont droit ! Sinon, où est l'école inclusive dont on parle tant ? »